

## AGO MARRAKECH – septembre 2025

### PROGRAMME DES EXCURSIONS PROPOSEES

**N°1 - Mercredi 24 septembre** – excursion aménagée pour nos adhérents

**MARRAKECH BY NIGHT EN CALECHE (4 personnes) - Tarif : 32€**

Durée 1h environ – départ 20h – retour 23h

**Transfert** en car de l'hôtel aller/retour jusqu'à l'entrée de la Médina.



**Programme :**

Le **tour des remparts** de Marrakech et arrêt **place Jemaa El Fna** pour **déguster un thé** sur une terrasse d'un restaurant avec escalier de 2 étages. Commentaires par le cocher.

**N°2 - Jeudi 25 septembre 2025** – excursion **privatisée** et aménagée pour nos adhérents. Un ou deux guides suivant le nombre d'inscrits (information lors des arrêts).

**PLATEAU DU KIK ESCAPADE AU PIED DE L'ATLAS (la journée) - Tarif : 70€**

**Transport** soit en 4/4 (5 places), soit minibus (16 places),

**Programme :** Vous quittez Marrakech vers l'Atlas, c'est l'une des plus belles excursions de montagne que l'on puisse faire, paysages grandioses, tantôt désertiques, offrant une infime variété de matériaux, de formes et couleurs. La route par endroit très étroite, est peu fréquentée.

Départ en direction de sud de Marrakech ; immersion authentique montagnes de l'Atlas, il paisible et ses paysages tradition agricole de la porte d'entrée du haut l'ascension du Mont



**Tahnaout**, à environ 30kms au village berbère offrant une de la vie rurale, entouré par les enchante par son atmosphère pittoresques, reflétant la région. Puis passage par **Imlil** Atlas et point de départ pour Toubkal (4167m), le plus haut

sommet du Maroc et de l'Afrique du Nord, ainsi que pour faire des randonnées dans le Parc National via le village d'Asni. Arrêt chez l'habitant à **Moulay Brahim**, juste après le plateau de KIK, pour débiter la **cérémonie du thé** et déjeuner sur une terrasse panoramique et semi ombragée ; menu comprenant des entrées (riz-frites-salade marocaine, brochette de dinde) - un tajine de poulet, une demi-bouteille d'eau et des jus de fruits. Service thé à la menthe après le repas. Retour via le lac **Lalla Takerkoust**.

**N°3 Option Parapente** pour ceux qui sont intéressés (règlement s/place **90€** environ - préinscription à prévoir). Temps de vol 15 à 20mn environ.

**N°4 - Vendredi 26 septembre – Visite guidée** et aménagée pour nos adhérents

**Marrakech** (Matinée) - Tarif 28€

**Transfert** A/R car ou minibus de 16 personnes – Départ 8h30 – Retour 13h

**Programme** : Déambulation vers la **mosquée Koutoubia**, la **place Jema El Fna**, le **souk** partie artisanale, puis visite de La **Medersa Ben Youssef** école coranique & le musée des confluences **DAR EL BACHA**.



**La Medersa Ben Youssef** : ancienne université coranique, édiée en 1570 par les Saadiens, elle fut la plus vaste du Maghreb en pouvant accueillir jusqu'à 900 étudiants. Dès le seuil franchi, la splendeur architecturale de la Medersa enchante. Du Zellige raffiné aux motifs géométriques et floral somptueux ornent les murs, témoignant de l'art accompli de

l'époque. Les portes et les plafonds en bois sculpté révèlent une minutie artistique dans chaque détail. Le patio central, un chef-d'œuvre à part entière, séduit par sa sérénité apaisante.

Bordé de galeries à l'architecture élégante, ce lieu de rencontre était le cœur vibrant des échanges entre étudiants, enseignants et penseurs, favorisant ainsi le partage du savoir et des idées. Les chambres étudiantes, modestes mais fonctionnelles, évoquent l'humilité des apprentis-oulémas de jadis. Disposés autour du patio, ces espaces resserrés offraient aux étudiants un environnement propice à l'étude et à la méditation. Au-delà de sa magnificence architecturale, la Medersa Ben Youssef incarne l'histoire culturelle et religieuse du Maroc. Témoin de l'effervescence intellectuelle de son temps, elle attirait des érudits et des penseurs issus du monde musulman. Elle fut le berceau d'éminents savants, dont les contributions ont marqué l'humanité et ont laissé un héritage précieux dans leurs domaines de prédilection.

**Dar El Bacha** est une **demeure seigneuriale** construite en 1910. Le bâtiment a été la résidence de Thami El Glaoui, nommé pacha de Marrakech par le Sultan Moulay Youssef en 1912. Rénové par la FNM et ouvert en 2017, Dar el Bacha est un musée qui représente un bel exemple de l'architecture marocaine traditionnelle, avec ses fontaines et ses orangers dans la cour centrale, ses salons traditionnels disposés tout autour et son hammam.



**Le bâtiment** est l'exemple type du riad composé d'un jardin entouré de six pièces sur ses quatre côtés. Un lieu majestueux, magique par son architecture et par la beauté de son ornementation. Dar El Bacha a vu passer Winston Churchill, Franklin D. Roosevelt et plus récemment Meryl Streep et Owen Wilson, entre autres. **Le plan du riad** est rigoureusement symétrique par rapport aux axes des allées centrales. En outre, Dar El Bacha se compose de plusieurs dépendances : le hammam traditionnel ; la douiria, un espace réservé aux serviteurs du palais ; la bibliothèque et espace privé « harem » réservé à la famille du Pacha.

**Le décor** de l'ensemble est d'une finesse et d'une harmonie rares : les zelliges et les plafonds en bois sculpté témoignent de la richesse et de la délicatesse du registre décoratif du Maroc. Le système d'alimentation et d'évacuation des eaux ainsi que le système de chauffage du hammam témoignent de l'ingéniosité de l'artisanat marocain.

**L'intérêt de ce musée est de témoigner des apports culturels et patrimoniaux, matériels ou immatériels, qui ont forgé l'identité du pays.**

**Vendredi 26 septembre** (après-midi) – **Options** pour ceux qui seraient intéressés.

### **N°5 QUAD / N°6 BUGGY / N°7 DROMADAIRE**

#### **QUAD/BUGGY OU DROMADAIRE DANS LA PALMERAIE (OUAHAT SIDI BRAHIM)**

Départ de l'hôtel vers 14h30 et retour vers 17h30

**Transfert** A/R en car ou minibus de 16 personnes

**Programme** : Découverte de la Palmeraie et pause thé chez l'habitant

#### Règlement sur place.

**QUAD** : 30' d'initiation sur une piste en terre, suivi de 1h30 de parcours avec encadrement.

**Tarif** : Quad **50€** conducteur et **35€** passager / **BUGGY 50€** conducteur et **50€** passager



**Balade à dos de dromadaire** : 1H à 1H30 de parcours avec encadrement.

**Tarif** : 30€

- **Possible également le dimanche ou le lundi, il faut juste un minimum de 10 participants.**

### **N°8 - Samedi 27 septembre – ESSAOUIRA** (bord de mer) - **Tarif 49€**

**Excursion privatisée** et aménagée pour nos adhérents

**La journée (176kms – 2h30 de route) — Transport** en car

Prévoir un lainage ou coupe-vent en cas de mauvais temps, et maillot de bain & serviette si beau temps.



Fondée en 1760, cette ville portait jadis le nom de MOGADOR. Elle a été construite sur ordre du Sultan Alaouite Sidi Mohamed Ben Abdellah, par un architecte français, élève de Vauban. C'est aujourd'hui un important port de pêche, où l'on peut encore admirer les remparts fortifiés, les canons de bronze. La ville vit aussi d'un riche artisanat : objets en bois de thuya, coffrets en marqueterie, bijoux en argent...

**Programme** : Départ de l'hôtel avec un arrêt à une aire de repos. Second arrêt pour des photos et visite d'une coopérative de produits à base d'argan. Visite du vieux port, de la médina et du quartier juif à travers les petites ruelles de la ville. **Déjeuner** : soupe de poissons – friture de poissons et crustacés accompagnés de légumes sautés – minestrone de fruits – **boisson non incluse**. Tarifs 1€50 soda ou jus de fruit – 4€ bière – 1€50 café.

## EXCURSIONS « LIBRES » ET PROPOSEES PAR FRAM LE MEME JOUR

### N°9 – samedi 27 septembre - LES CASCADES D'OUZOUZ en 4\*4 - Tarif 45€

170kms au NE de Marrakech – 2h30 de route - Départ 7h30 Retour 18h30



Les cascades d'Ouzoud sont un véritable joyau niché au cœur des montagnes marocaines. Le paysage est à couper le souffle avec des chutes d'eau d'environ 110 m de haut, sur trois paliers, sur un site géologique pittoresque de l'oued Tissakht, à 1 060 m d'altitude du massif de l'Atlas, dans le Haut Atlas central, au Maroc.

### N°10 - samedi 27 septembre - TELOUET et BEN HADDOU en 4\*4 - Tarif 70€

Le trajet aller-retour nécessite env.8 heures de route dans la journée (env.4h par trajet). Cette durée peut s'avérer **fatigante et difficilement supportable** pour certains participants.



La kasbah de Telouet, une belle excursion au départ de Marrakech, en plein pays glaoua.

Départ de Marrakech vers le Haut Atlas par la belle route du Tizi N'Tichka. Après le col, nous prendrons la route que l'on appelle encore « la piste du glaoui » en direction de la vallée de Télouet. Route superbe et paysages absolument splendides.

A la fois forteresse, château et caravansérail, la **Kasbah de Télouet** construite au XIX<sup>e</sup> siècle par le grand chef berbère de l'Atlas, **EI Hadj Thami Glaoui**, évoque au Maroc une histoire tragique de pouvoir et de puissance, mais aussi de trahison et de chute. Tout un destin qui se résume dans la kasbah de Télouet.

A la fin du XIX<sup>e</sup> siècle, le roi du Maroc débordé par les attaques des puissances étrangères et l'insurrection des tribus berbères du Sud, délègue son pouvoir à la tribu des Glaouis pour maintenir l'ordre dans le sud marocain. Sous le Protectorat, les Glaouis pactisent avec les Français et étendent leur pouvoir politique ; un pouvoir qui égalera leurs richesses. La kasbah de Télouet, leur fief, connaît alors des aménagements grandioses, qui vont s'étaler sur plusieurs dizaines d'années : Marbre d'Italie, tapis Rabati et de Perse, verres de Venise, délicats décors en stuc, fines mosaïques aux motifs traditionnels.

Quand les Français quittent le Maroc, la disgrâce commence pour les Glaouis, et ce sont eux, qui à leur tour, prennent la route de l'exil. La **kasbah de Télouet** est abandonnée, son mobilier précieux, ses tapis et tout ce qui a de la valeur est pillé. Et la forteresse est laissée à l'abandon. Aujourd'hui, même dans cet état, la Kasbah de Télouet mérite d'être visitée. Les grandes pièces vides des salons d'apparat laissent encore apparaître des vestiges magnifiques. Déjeuner dans le Haut Atlas. Retour en fin de journée à Marrakech.

## N°11 - **Dimanche 28 septembre**

### MARRAKECH « Médina et jardins » (Matinée) – Tarif 46€

**Transfert** A/R car ou minibus de 16 personnes – Départ 8h30 – Retour 13h

**Programme** : Visite de Marrakech, mélange de jardins, remparts, rues et authentique Médina.

**La Ménara** : oliveraie datant du XIIème construit en 1870 et vase jardin planté centenaires. Le **jardin Majorelle** ; créé par le peintre architecte Jacques d'essences rares, **Musée berbère & Bab El Khemis**, porte du jeudi qui l'une des parties les plus authentiques Traversée du **jardin Agdal**, vaste la Médina. En fin de visite, vous pourrez curiosité marocaine et spécialement marrachi (**herboristerie**).



siècle, pavillon d'arbres dans les années 20 Majorelle. Il abonde **Yves St Laurent**. permet l'accès à de la Médina. oliveraie proche de découvrir une

### Option N° 12 - **VOL EN MONTGOLFIERE AU DESSUS DE LA PALMERAIE**

Si vous êtes intéressé par cette activité :

- **le jour** sera déterminé en fonction de la météo.
- **l'horaire** de départ sera précisé en fonction de l'heure du lever du soleil.

#### Règlement sur place

- **Tarif individuel** : 1930 DHS soit 183€ env.
- **Tarif groupe** (à partir de 10 personnes) : 1700 DHS soit 161€ env.



Vivez un vol en montgolfière dans la seule zone authentique encore préservée autour de Marrakech, et profiter d'un petit déjeuner après le vol.

\*\*\*\*\*

***Fin du programme des excursions***

## Regardez votre planning

**N°13 - Dimanche 28 septembre – Soirée des 30 ans** - 19H30 / 23H

Pour fêter l'anniversaire des 30 ans du club vous êtes **toutes et tous conviés** à une soirée, dîner/spectacle typiquement marocain dans le désert d'AGAFAY.

Cette soirée vous est « offerte » par le club.

Transport A/R en car depuis l'hôtel (40mn de Marrakech).

Tenue vestimentaire souhaitée : Blanche et/ou Bleue

Si vous êtes intéressés par cette invitation, merci de bien vouloir nous **confirmer votre présence dans le formulaire.**

Nous vous souhaitons de passer de bons moments aux travers de toutes ces activités, visites et soirée festive.

Catherine et Cécile pour le Conseil.